
Comment peut-on imaginer l’évolution de la filière noisette en se projetant dans l’avenir? Je 
ne saurais l’affirmer avec certitude, mais l’histoire de l’agroalimentaire du Québec regorge 
d’exemples où l’on a dû développer des modèles de production et de mise en marché 
adaptés à leur réalité. Chacun d’entre eux ayant ses forces et ses faiblesses, mais aucun 
n’ayant pu éviter des erreurs et même des crises.

Un marché misant sur la consommation purement locale ne peut pas avoir la même 
approche qu’un système développé sur l’exportation internationale. Mais la noisette 
commerciale vient de naître et tout reste à faire. Pour cette filière émergente, tout partira 
d’une volonté partagée des acteurs, pour faire évoluer cette production et de travailler 
patiemment à persuader l’industrie que la noisette produite localement peut réussir à se faire 
une place dans le cœur du consommateur.

Ensemble, projetons-nous dans l’avenir afin de découvrir un des nombreux chemins 
possibles pour que l’émergence d’une culture de passion se transforme en une production 
commerciale. Le passé n’est pas garant de l’avenir, mais peut-il nous inspirer et même nous 
permettre d’emprunter un raccourci pour y arriver?

Yan Gosselin                                                                             
Fédération de l’UPA du Bas-Saint-Laurent

Lire l’avenir dans la noisette…                                                     
aperçu de l’évolution d’une filière pérenne!
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